
6A 潘晞榆 

本校應否增設小食部？ 

近日我校正在爭議應否設立小食部。而我是不贊成學

校設立小食部，因為設立小食部會帶來很多壞處。 

首先，小食部售賣的食物會損害學生的健康。小食部

出售的食物大都是不健康的食物，例如薯片、糖果、可樂等

等，容易導致肥胖。根據衞生署的調查報告，每五位學生中

就有一人超重或肥胖，情況令人擔憂。如果設立小食部，就

會令學生肥胖的比率增加，更會引發不同疾病的機會。 

其次，小食部多採用即棄物料，對環境造成很大的負

面影響。以我校為例，現時學校沒有設立小食部，所以同學

都會用食物盒盛載食物回校；相反，學校設立小食部，所賣

的飲料及小食大部分都是用塑料盛載。這些塑料器皿分解

時產生大量有毒物質，污染環境。因此，我反對學校設立小

食部。 

然而，有人認為學校設立小食部可以讓同學購買食物

前，先衡量價格，學習善用金錢，藉以培養他們的理財的能



力。其實，設立小食部會令自制能力低的同學看見食物就

想買，胡亂浪費金錢。他們的零用就很快花光，常常問父母

拿索要金錢，養成「想要就有」的心態。 

總括而言，學校設立小食部的壞處數之不盡。同學們，

難道你們真的想因一時食慾、購買慾令自己的健康受損，

令環境受破壞嗎？因此，我認為學校不需要設立小食部。 


